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１． 調査概要 

 

（１） 調査目的 

 

本調査は、ごみの減量・資源化に向けた取組みや収集体系の見直しなどについて、市民

の意見聴取を行い、今後の施策展開の基礎資料とするために実施した。 

 

 

（２） 調査方法 

 

調査対象 橿原市内に居住する 18歳以上の男女 

標 本 数 1,500 人（無作為抽出） 

調査方法 郵送による配票、回収（無記名） 

調査期間 平成 28年 1月 22日（金）～2月 10 日（水） 

 

 

（３） 回収結果 

 

標本数 返送数※ 有効回答数 有効回収率 

1,500 2 682 45.5％ 

※ 返送数とは宛先不明等で返送された調査票をいう。有効回収率は「有効回答数／（標本数－返送数）÷100」 

 

 

（４） 調査内容 

 

１）回答者の属性 

回答者の性別、年齢、居住地区、家族構成、住居形態、自治会（管理組合）への加入状

況等について 

 

２）ごみの減量や資源化などの取り組み状況 

市が実施しているごみの減量・資源化に向けた取り組みの認知度、日常的にごみを減ら

す工夫、可燃ごみの排出量、具体的なごみの減量・資源化の実践状況、今後に希望する取

り組み等について 

 

３）ごみの収集体系の見直しについて 

収集体系の見直し（戸別収集の拡充）、各品目の収集頻度、粗大ごみの有料化、粗大ごみ

の有料化に伴う排出抑制、粗大ごみのリクエスト収集において希望する仕組み等について  
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２． 調査結果 

 

（１） 回答者の属性 

 

１）回答者の性別 

 

回答者の性別は、「女性」が全体の 6割以上を占める。 

 

 

回答割合 選択肢 

37.0% 男性 

63.0% 女性 

 

 

 

２）回答者の年齢 

 

回答者の年代は、各年代に分布しているが「60代」以上が全体の約 5割を占める。一

方で「30代」以下は全体の約 2割とやや少ない。 

 

 

回答割合 選択肢 

1.8% 10代 

4.9% 20代 

12.4% 30代 

16.2% 40代 

14.3% 50代 

24.3% 60代 

18.4% 70代 

7.9% 80歳以上 
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３）回答者の居住地区 

 

回答者の居住地区は、「真菅地区」が約 2 割と最も多く、次いで「畝傍地区」「耳成地

区」が比較的多い。その他の地区は 1 割未満であり、おおむね町丁別の人口比率に類

似している。 

 

 

回答割合 選択肢 

1.9% 香久山地区 

8.1% 八木地区 

3.2% 今井地区 

3.8% 新沢地区 

17.5% 耳成地区 

19.1% 畝傍地区 

8.2% 金橋地区 

9.4% 白橿地区 

19.4% 真菅地区 

4.0% 鴨公地区 

4.9% 多地区 

0.3% 不明 

 

 

４）回答者の家族構成 

 

回答者の家族構成は、「夫婦と子ども（2世代世帯）」が約 4割と最も多く、「夫婦のみ」

「単身」と併せて、核家族が全体の約 8割を占める。「親と夫婦と子ども（3世代世帯）」

は約 1割である。 

 

 

回答割合 選択肢 

11.0% 単身 

29.2% 夫婦のみ 

39.6% 夫婦と子ども（2世代世帯） 

9.5% 親と夫婦と子ども（3世代世帯） 

10.7% その他 
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５）回答者の住居形態 

 

回答者の住居形態は、「一戸建て（持家）」が全体の 7 割以上を占め、次いで「集合住

宅（分譲）」「集合住宅（借家）」が全体の約 2割である。 

 

 

回答割合 選択肢 

73.3% 一戸建て（持家） 

2.1% 一戸建て（借家） 

10.1% 集合住宅（分譲） 

13.4% 集合住宅（賃貸） 

0.6% 店舗等併用住宅 

0.6% その他 

 

 

 

６）回答者の自治会（管理組合）への加入状況 

 

回答者の自治会（管理組合）への加入状況は、「加入している」が全体の約 9割を占め、

回答者の多くが自治会（管理組合）に加入している。 

 

 

回答割合 選択肢 

89.8% 加入している 

4.9% 加入していない 

4.9% わからない 

0.4% その他 
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（２） ごみの減量や資源化などの取り組み状況 

 

１）市が実施しているごみの減量・資源化に向けた取り組みの認知度 

 

市が実施しているごみの減量・資源化に向けた取り組みについては、「よく知っている」

または「いくらか知っている」が全体の 7割以上を占める。 

 

 

回答割合 選択肢 

20.5% よく知っている 

55.9% いくらか知っている 

18.2% あまり知らない 

5.4% まったく知らない 

 

 

 

２）日常的にごみを減らす工夫 

 

日常的にごみを減らす工夫については、「大いに工夫している」または「たまに工夫し

ている」が全体の 8割以上を占める。 

 

 

回答割合 選択肢 

33.3% 大いに工夫している 

51.7% たまに工夫している 

13.3% あまり工夫していない 

1.6% まったく工夫していない 
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３）可燃ごみの排出量 

 

可燃ごみ（指定袋 45L 相当）の排出量については、「2 袋/週」以下の割合が全体の 9

割以上を占める。 

 

 

回答割合 選択肢 

19.7% １袋以下／週 

26.7% １袋／週 

47.3% ２袋／週 

3.8% ３袋／週 

2.6% ４袋／週 

0.0% ５袋以上／週 

 

 

４）具体的なごみの減量・資源化の実践状況 

 

具体的なごみの減量・資源化の実践状況については、「分別の徹底」が最も多く、次

いで「市の分別回収の利用」「生ごみの水切り」「食材の使いきり」などの割合が高

い。一方で「生ごみの堆肥化」「エコショップの利用」「小型家電等の拠点回収の利

用」については、実践割合が低い。 

 

 

  いつも実行

している 

たまに実行
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あまり実行

していない 

実行した 

ことがない 

買い物袋（マイバッグ）を持参している 44.3% 37.3% 11.0% 7.5% 

使い捨て商品を買わない、詰め替え容器を使用した商品を選ぶ 47.6% 42.5% 8.4% 1.5% 

食べ残しや食材が残らないようにしている 66.3% 27.3% 6.0% 0.3% 

生ごみはしっかり水切りして排出している 76.9% 17.2% 4.4% 1.5% 

生ごみを堆肥化している 9.0% 10.3% 14.1% 66.6% 

環境に優しい販売店（エコショップ）を利用している 13.6% 31.1% 33.3% 22.0% 

家具や衣料品は長持ちするものを選ぶようにしている 55.2% 30.4% 12.1% 2.2% 

不要になった家具や衣料品は、人に譲ったり、リサイクルに出している 20.9% 47.0% 22.2% 9.9% 

ごみは分別区分に従い、きちんと分別している 89.6% 8.8% 1.5% 0.1% 

資源ごみ（缶・ビン、PET ﾎﾞﾄﾙ、紙類等）は市の分別回収に出している 87.3% 8.1% 2.4% 2.2% 
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資源ごみはスーパーなどの回収箱を利用している 42.6% 28.8% 15.5% 13.1% 

資源ごみは地域住民団体による再資源集団回収に出している 51.4% 21.5% 11.4% 15.6% 

小型家電や廃食用油などは分別して、市の拠点回収を利用している。 35.8% 23.2% 20.7% 20.4% 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５）今後に希望する取り組み 

 

今後に希望する取り組みについては、「不法投棄等の対策強化」が最も多く、次いで「再

使用（リユース）の促進」「紙ごみ（雑がみ）の資源化」「持ち去りに対する規制強化」

「学校などでの環境教育の推進」「生ごみの資源化」などが重視されている。 

 

 

回答割合 選択肢 

26.1% ホームページや広報誌などを活用したごみに関する情報提供 

24.8% ごみ分別ガイドブックやアプリの提供 

32.1% 学校などでの環境教育の推進 

31.3% 生ごみの資源化推進 

35.3% 紙ごみ（雑がみ）の資源化推進 

41.8% 家具類・衣料品等の再使用（リユース）の促進 

11.1% 排出量に応じた費用負担の公平化（ごみの有料化）  

11.1% 事業系ごみの分別推進と搬入規制の強化 
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12.7% 事業者による共同資源回収等の仕組みの構築 

24.9% 生産者へのごみの減量や資源化の促進 

33.7% 資源ごみの持ち去りに対する規制強化 

15.6% 地域住民団体等による資源集団回収の活性化 

44.3% 不法投棄や不適正排出への対策強化 

15.3% ごみ問題に取り組む市民や団体への支援 

20.4% 乳幼児・介護などの紙おむつ等使用世帯を対象とした支援 

2.9% その他 
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（３） ごみの収集体系の見直しについて 

 

１）収集体系の見直し（戸別収集の拡充） 

 

全ての品目を対象に戸別収集を拡充することについては、「排出者の責任感が増す」が

最も多く、次いで「排出場所が近く便利になる」「集積所の管理に伴う負担や問題が減

る」「不法投棄がされにくくなる」などの割合が高い。一方で「いたずら・盗難・事故

が気になる」「ごみ処理経費がかさむ」といった割合も高い。 

 

回答割合 選択肢 

41.5% 排出場所が近くなり便利になる 

32.2% ごみの減量や分別による資源化を心がけるようになる 

30.2% ごみ出しの時間やマナーをしっかり守るようになる 

44.5% ごみを出した人が特定されるので責任感が増す 

35.1% ごみ集積所の管理に伴う負担や問題が減る 

34.0% 不法投棄がされにくくなる 

20.6% 現行の収集方法が住民に浸透しており混乱を招く 

4.7% 近所付き合いが希薄になる 

31.9% 道路際にごみを置くので、いたずら、盗難、事故などが気になる 

25.9% 排出場所が増えるので収集時間が延びる 

20.3% ごみの収集漏れが起こりやすい 

29.6% 業務効率が低下してごみ処理経費がかさむ 

4.8% 特にない 

6.4% その他 
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２）各品目の収集頻度 

 

各品目の収集頻度については、おおむね 8 割以上の回答者が「ちょうど良い」と感

じているが、ペットボトル・プラボトルの収集頻度は、「増やしたほうが良い」との

回答が 2割程度ある。 

 

 

 増やした 

ほうが良い 

ちょうど 

良い 

減らした 

ほうが良い 

市の収集 

をやめる 

可燃ごみ（現行：２回／週） 3.1% 94.8% 2.1% 0.0% 

不燃物（現行：１回／月） 11.9% 85.5% 2.4% 0.2% 

粗大ごみ（現行：１回／月） 9.0% 87.5% 3.3% 0.2% 

缶・びん類（現行：１回／２週） 6.0% 85.2% 8.8% 0.0% 

ﾍﾟｯﾄﾎﾞﾄﾙ･ﾌﾟﾗﾎﾞﾄﾙ（現行：１回／月） 19.5% 77.2% 2.4% 0.9% 

古紙類（現行：１回／月） 12.5% 84.4% 2.7% 0.5% 

有害物（現行：１回／月） 3.5% 88.3% 7.8% 0.5% 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３）粗大ごみの有料化 

 

粗大ごみ有料化の必要性については、「大いに思う」「少し思う」など一定の理解を示

す割合がある。一方で「全く思わない」は約 2割である。 

 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

可燃ごみ（現行：２回／週） 

不燃物（現行：１回／月） 

粗大ごみ（現行：１回／月） 

缶・びん類（現行：１回／２週） 

ﾍﾟｯﾄﾎﾞﾄﾙ･ﾌﾟﾗﾎﾞﾄﾙ（現行：１回／月） 

古紙類（現行：１回／月） 

有害物（現行：１回／月） 

増やしたほうが良い ちょうど良い 減らしたほうが良い 市の収集をやめる 
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回答割合 選択肢 

8.9% 大いに思う 

24.0% 少し思う 

37.1% あまり思わない 

19.6% 全く思わない 

10.4% どちらともいえない 

 

 

 

４）粗大ごみの有料化に伴う排出抑制 

 

粗大ごみの有料化に伴う排出抑制については、「必ず行う」または「たぶん行う」が 5

割を超える。一方で「あまり行わない」または「全く行わない」は約 3割である。 

 

 

回答割合 選択肢 

9.8% 必ず行う 

42.7% たぶん行う 

28.1% あまり行わない 

6.1% 全く行わない 

13.3% どちらともいえない 

 

 

 

５）粗大ごみのリクエスト収集において希望する仕組み 

 

粗大ごみのリクエスト収集において希望する仕組みについては、「処理困難物の回収」

が最も多く、次いで「収集日や時間帯の希望」「分別事典等による案内」「宅内からの

運び出し」などが重視されている。 

 

 

回答割合 選択肢 

25.7% ごみの排出量や容積などに応じた費用負担の公平化を図る 

12.4% ごみの排出量を減らすため、排出個数に制限を設ける 

大いに思う 

8.9% 

少し思う 

24.0% 

あまり思わ

ない 

37.1% 

全く思

わない 

19.6% 

どちらともい

えない 

10.4% 

必ず行う 

9.8% 

たぶん行う 

42.7% 

あまり行わ

ない 

28.1% 

全く行わな

い 

6.1% 

どちらともい

えない 

13.3% 
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34.0% ごみ分別辞典等により、わかりやすい案内を行う 

21.6% インターネット等を活用し、夜間や休日などにも申込みが行える 

29.3% 受付完了後、できる限り速やかに収集する 

28.9% 土日等の休日にも収集を行う 

11.2% 立会いにより玄関先まで収集を行う（集合住宅や狭隘地区などを含む） 

37.3% 収集の日や時間帯を希望できる 

33.5% お身体の不自由な方などを対象に宅内からの運び出しに対応する 

38.2% 処理困難物（ｽﾌﾟﾘﾝｸﾞﾏｯﾄﾚｽやｺﾝｸﾘｰﾄ製品など）を回収できる制度とする 

28.0% 引越しや片付けなどの一時多量（臨時）ごみに対応する 

14.3% 家具類等の再使用（リユース）など資源化を促す制度とする 

8.0% 不燃物や有害物などの品目も申告（リクエスト）方式とする 

25.9% 不法投棄対策を強化する 

6.1% 生活保護世帯などの低所得者に配慮する 

9.3% 説明会などを通じて制度の説明を行う 

17.2% ごみ処理事業を効率化し、経費を削減する 

2.5% その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45% 50%

ごみの排出量や容積などに応じた費用負担の公平化を図る 

ごみの排出量を減らすため、排出個数に制限を設ける 

ごみ分別辞典等により、わかりやすい案内を行う 

インターネット等を活用し、夜間や休日などにも申込みが… 

受付完了後、できる限り速やかに収集する 

土日等の休日にも収集を行う 

立会いにより玄関先まで収集を行う（集合住宅や狭隘地区… 

収集の日や時間帯を希望できる 

お身体の不自由な方などを対象に宅内からの運び出しに… 

処理困難物（ｽﾌﾟﾘﾝｸﾞﾏｯﾄﾚｽやｺﾝｸﾘｰﾄ製品など）を回収で… 

引越しや片付けなどの一時多量（臨時）ごみに対応する 

家具類等の再使用（リユース）など資源化を促す制度とする 

不燃物や有害物などの品目も申告（リクエスト）方式とする 

不法投棄対策を強化する 

生活保護世帯などの低所得者に配慮する 

説明会などを通じて制度の説明を行う 

ごみ処理事業を効率化し、経費を削減する 

その他 
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（４） その他（ご意見やご要望等） 

 

ごみに関するご意見やご要望等（自由記入） 

細やかなアンケート調査に感心しております。私は 66歳の女性でして、今までの収集方法に慣れているため、従来

の方法が楽かと思っております。しかし、新しい方法になりましたならば、その方法に従いたいと思います。皆様の

意見が反映された、よりよい方法が生まれますよう願っています。ありがとうございました。 

小生の所、集合収集やっていますが、期日前に出す人が 1 名います。困っています、見つけ次第注意をしようと思

っていますが、協調性と常識に欠けた人がいるのが困ったものです。役所の方も再三公報等で呼びかけていただ

いていますが、今後ともしつこくやっていただきたいと思います。平素のクリーン活動感謝いたします。有難うござい

ます。 

ごみ袋大中小代金高い。少しは市民のこと考えてください。 

生ゴミの収集時間の事でお願いがあります。朝の 7：30 までに出すように指示されているのですが、収集時間がい

つも 2：30 ごろになります。カラスがゴミを食い散らして大変です。地域ごとにゴミの出す時間を変更してもらえればう

れしいですが、全く無理な話でしょうか？ 

週２回の可燃ごみを出しにいけない（体の不自由になった老人家庭）家には近所で話し合って出してあげるようにま

ずはすればよい、旧村等では、家の前となっても道が狭かったり、結局は家の前には出さない事もある。今のままで

よいのではないかと思う、ものすごく遠くまで行かなければならない老人家庭を考えてあげたら良いと思う。 

もう少し袋の枚数を増やすか、安くしてほしい。 

子供が巣立ちゴミも減り、今現在出す日が多いように思います。今現在ヘルパーして各家庭に入り、お仕事さしても

らい、感じる事は、お年寄り世代は週２回のゴミを出している人は少ないと言う事です。始末すると言うか袋代がもっ

たいないと言うか、ゴミが少ないと言うか、時々しか出さないのです。なるほどと感心している次第です。若い方と違

い年配の方はゴミの状況が違いように思います。 

現行の月 1 大型ゴミの回収は地域住民の交代制による当番に大きな負担を生じている。前日夜からの排出や対象

外粗大ゴミの監視など、大変な仕事であり、朝 6℃～10℃長時間の拘束を伴っている。それぞれ市税を支払いなが

ら余分な負担に対する環境政策の不備を市民に押し付けている。 

ごみ収集の時間がバラバラなので一定にしてほしい。指定のゴミ袋を辞めてほしい。分別させずにゴミを出したい。 

橿原市のゴミ収集は良くやってくれています。原則今のシステムで何の不満もありません。しかし、中には、一部の

不心得ものがいるように思います。うちの自治会はそんな不心得ものがいるようには思いません。どうか、これからも

頑張ってください。 

ペットボトルや陶磁器、電池などは、戸別に収集していただけるとうれしいです。粗大ゴミの有料化は反対です。 

粗大ゴミ等の有料化は不法投棄の問題をきちんと解決できなければ、不法投棄、県外、市外にされるだけで、ゴミ

減にはつながらない。解決すべき問題を解決せずにすすめない問題であるとか考える。 

粗大ゴミの回収時間が決まっていないので業者が勝手に持去ってしまう。 

カッターの刃や、ラップの箱についている刃のすて方をどうすれば良いのか迷っています。可燃ごみで出して良い

のか粗大ゴミで金物でしょうか？ 

ゴミ袋が硬いので引っかかるとすぐ破れる。もう少し柔らかくしてほしい。 

いつも収集には、きっちり来て下さり感謝しています。これからもよろしくお願いします。 
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私だけかも知りませんが、ゴミの有料化で少しでもゴミをすくなくして出す回数を減らす事と狭いところですが、焼く

場所があるので焼いています。年なので着ていない物で捨てたいものが少しあります、それを利用できるすべを知

りませんのでわかる様なことがあればと思います。 

若い人々が転宅引越しをする時、引越し料金を安価にする為、家具を捨てて行く人が多い。また、捨てて行っても

良いような家具しか購入しない、また使用しない。粗大ゴミの有料化には反対します。 

一人暮らしや、高齢者の人達にとっては、ゴミをなるべく戸別というか近くで集めてもらえる事は大変助かると思いま

す。夏場など子供の飲料のペットボトルの多さはいつも困っていて、なるべく近くのスーパーなどに持って行ってま

すが、近くで戸別に集めてもらえると助かります。いつもゴミの多さは驚くばかりです、もう少し過大包装をなくしても

らえたら、最小限の容器や袋だけで商品を包装してもらってゴミの減量をしてもらいたいと思います。 

今のままで良いと思います。ゴミを沢山出せば市のゴミ袋が余計に使うのですから市に少しなりとも支払いをしてい

るように思っているのですが 

いつもご苦労様です。先ほどのチェック項目にもありましたが、ペットボトルの収集の回収が少ないように思います。

新たなごみ収集案にあったように戸別収集してもらえればすごく助かります。月 1 回だとたりなすぎる為、現在はス

ーパーなどに持参して出しています。宜しくお願いします。 

粗大ごみ月 1 回の収集場所に見はり役がいるようで、又個人のゴミを見られる様で、私はいやです。直接市の粗大

ゴミ場所へ、買い物のついでに沢山たまったら持って行っています。 

布団はそのまま束ねて出すべきか、綿など（破れて時など）飛び出さないように、袋に入れて出すべきか。雨など考

えるとビニールに入れるほうが良いのか思うのですが・・・羽毛布団はどちらですか？ 

不法投棄が増えると思う。ゴミが出しにくくなるように感じる。粗大ゴミをどこの人かわからない人が回収している。家

の前に日にちかまわずおくと、そういう人達がうろうろしないか心配。回収の場合、家にいないといけないのか、その

場合、日にち、時間をあると程度指定できないと時間が取れない。 

発泡スチロールのトレーはスーパーなどで回収しているが、別に持っていくのが面倒なので、ついついゴミに出して

しまっている。ごみ収集日を別にして収集してもらえれば、ちゃんと分別して出そうと思っているのに・・・と思う。 

インターネットを中心とするのはやめてほしい。インターネットは使わないから。 

粗大ごみの申告方式による個別収集に反対です。ごみの減量資源化は日ごろから出来る限りはやっていきたいと

思っていますが、ごみ収集は公費（税金）やっていくべきと考えます。税金はそのために使われてよいと思います。

新たに負担は大変です。また、奈良市では「申告方式による個別収集」となってる話を聞いていると、回収量が限ら

れる。また、回収頻度も少なく不便と聞いています。現状の月 1 回のごみ集積所まで各自運ぶほうが良いと考えま

す。 

リクエスト方式について事前に申し込むのが面倒である。例えば、可燃ごみの収集のように全戸くまなく回り各自事

前に購入しておいたシール貼付の粗大ゴミを回収するようにしてはどうか？分解困難なものでもシールが貼付され

てあれば必ず回収してほしい（ベット、マットレス、ソファーなど、また、大型家具など、とにかく何でも）シールはコン

ビニなど現在のゴミ袋と同様、どこでもいつでも購入可能とする。 

月 1 の不燃物収集で大まかに分別しているものの、最後まで残り物を一緒にして車に乗せていることが多々あるの

で分別の必要性が薄れています。これだけでは分別して欲しい物については分別してあとは「その他」でどうするの

か？個別収集になると、玄関前の道路にゴミの山？になりそう。 
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依然家を改築した時に不要になった家具が出ました。まだまだ充分使える物だったけど、粗大ゴミに出す時は全て

バラバラにして出さなければいけなかった。リサイクル出来たら誰かきっと使ってくださるのに、勿体無いなあと思っ

た。タンスやソファー、ベットなど、引き取りに来て頂けたら有料でも利用させてもらえるのにと思います。 

粗大ゴミ回収時に業者がカネになる物だけ積んで立ち去る姿を見ますが、それを捕まえてほしいです。 

ゴミ袋が高いのでは？と思います。これ以上値段が上がれば不法投棄がさらに増えると思います。 

現状のままで良いと思います。 

春夏秋冬ゴミの収集大変ですが、職員の皆様感謝しております。特に寒さ厳しい冬、怪我をしないよう、お仕事をし

てください。 

他の市町村で実施されている粗大ゴミのリクエスト方式を採用していないのが橿原市に住んでいる理由のひとつで

あるものにとっては、リクエスト方式は導入しないでほしいです。単身で朝 7 時には出勤、日曜日のみ休日なので自

宅に不在のまま、玄関先に粗大ゴミをおいておく事に不安を感じます。ただ、自身が出すゴミに責任を持つという意

味では良い方法なのかな？とも思います。あと、祝日の可燃物の回収には、本当に感謝しています。 

これから高齢者ばかりになるので、負担のないようにお願いします。いろいろなことが無理になります。 

廃品回収業者による持去りやタイヤなどの不法投棄に対する対応が必要だと思います。 

現在の収集されている状態はしばらく続けられるのが良いと思います。 

カラス対策のネット購入についての助成制度を設けてほしい。現在、我が家の前までは、ごみ収集が無く、広い道

沿いのお宅の前に３軒分置かせてもらっているが、わりに大きなネットが必要で、破れるたびに補修してもらってい

るが、１枚８００円程必要なので、希望の大きいものを安くで買えるようにしてほしい。 

収集のご苦労に感謝していります。 

ゴミの減量リサイクルを考えるのも必要だが、ゴミ袋の素材を考え変えて頂きたい。 

特に有りません。いつも大変ご苦労様です。ありがとうございます。 

どこかに捨てる人が出来る 

ゴミの処分については昔とちがいずい分良くなったと感謝しています。近頃はまだまだ使用出来る物でも捨てる時

代ですが、又反面、捨てられた物でも充分生活に活かせる人もいます。物品が活用され、ごみとして処分される量

が減るといいのに！いつも感じています。 

プラスチックを燃えるゴミに分別するのはどうかと思う。他地域では分別している。月 1 の粗大ゴミの日に自治会によ

る立会いの負担が子育て世帯には大きい。時間が長い。ごみ袋代が高い（引越しでこちらに来る前の所では 30 枚

入って 150円程度でした。 

自治会の会員です。自治会に公園が無いので、粗大ゴミの集積場所のために「駐輪場」を借りております。自治会

費支出が少なくする方法は無いものでしょうか。戸別収集は良いと思います。 

生ゴミや日常のゴミの有料ゴミ袋でよいと思いますが、例えば、ホームセンター等で少し大きな物を買うと大きなビニ

ール袋（４５ℓ以上）に入れて下さったり、百貨店の一番大きい紙袋等に、植木の枝や草等を入れて出せたら助かる

のですが！考えていただけたら、ありがたいです。宜しくお願いします。 

今まで以上にこまかい分別はなかなかむつかしい。現状のままでより。粗大ゴミの有料化はこまる。 
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お世話になります。転居して来たばかりで、ゴミの出し方もよくわかりません。アンケートは、今まで住んできた所のこ

とも考えながら記入しました。不都合な点、回答が不明な所はお許しください。ゴミ出しで今、一番困っているのは、

粗大ゴミで部屋に入らず処分を考えているのですが、車もなく娘と二人暮らしで運び出すのをどのようにしようかと

悩んでおります。ゴミに関しては収集される方も大変だと思うので必要経費として、ゴミ袋代（粗大ゴミも回収費用、

一人で出せるもの 540 円、二人で運ぶもの 1080 円。家から持出してもらう時、別途 1750 円以前住んでいた所）は

当然と思います。（失礼ながら参考までに書きました）粗大ゴミも家の前に出せると自治会の世話役さんに迷惑かけ

ることもないと思います。よりよい、ゴミ収集の方法・・頑張ってご検討ください。お疲れ様でした。 

粗大ごみの有料化が必ずしも減量につながるとは思わない。有料化により不法投棄が増える。不法投棄されたごみ

の収集は誰がどのようにするのかが問題になる。生ごみにしても粗大ごみにしても減量化は必要だと思う。徹底した

広報活動と地域単位での取組みが必要。学校現場でこどものころから教えていくことも必要かもしれない。いずれ

にしても有料化には市民の声をよく聞くことだと思う。私は有料化には反対です。 

コンクリートなど一般家庭で処理できない物も投棄できるシステムを作っていただきたい。 

高齢世帯の場合ホームページ等を見ることはまず出来ないと思われます。この対応をもっと考えるべきだと思いま

す。紙面を増やすことは省資源化に反しますが、この点が大事だと思います。 

ごみ収集にはお世話になっています。お礼申します。 

月に 1 回の粗大不燃ごみの日に新聞を出しても何者かが軽トラック等で取っていくのを良く見かける。新聞等は市

の所有物としているように持ち去り禁止の黄色の紙をつけているときでも平気でもっていく。先日私は車の若者に尋

ねると、市の指定を受けているといったので本当かどうかと「車のナンバーを控えておく」というと積まずに去ってい

った。市民が出した資源を横取りするという憎むべき行いをどうしたらよいか。地区ごとに収集日に一箇所に出して

その時間を監視するなど方法はないかいつも感じている。 

資源化できるものは出来る限り資源になるようなればよいと思う。不自由な方々への配慮を主にしてほしいです。 

ごみの収集日午前 10時ごろ収集のときは普通、時々午後 2時ごろのときもあるのはなぜか。ごみは午前中に出して

いるので、午後になると袋が破れている場合がある。午前中の 10 時ごろに決めてください。生ごみ、大ごみ収集は

現在のままでよろしいです 

大型、粗大ごみ等の収集日は近所のものが集まってきてコミュニケーションの場になっている。こちらの自治会は独

居老人が多く、そのためそういう方々の情報を共有し声かけ運動にもつながっている。 

ごみ処理時に収集課等の方々の対応がとても親切でありがたく思っています。いつもありがとうございます。 

ごみを減らそうと分別しようと市民に言うよりは、そうしないことにより発生するデメリットをあげたほうが良いと思う。粗

大ごみの収集について母が仕事で時間を合わせて出すのが大変そう。集積所でごみを出すと、近所の人が持って

帰って使う人がいるので、不燃物や粗大ごみとかはわざわざごみ処理場へ持っていっている。 

資源回収業者が粗大ごみから金属類等を持っていくのを地域の担当(当番）の者が許しているところがある。資源回

収業者がお金になるとして回収していくのだから橿原市に損をさせていることになることを十分に広報する必要があ

る。小さな字でしかもスミの方に書かれていても伝わらないと思う。有料化にしなくても工夫すれば経費を少なく出来

ると思う。 

ごみ袋が有料になったときから減量には気をつけるようにしてきました。美しい橿原市の街づくりには協力していき

たいと思います。各ゴミと収集してくださる市の職員の方々にも感謝しております。最近礼儀正しい方が目立つと思

います。 
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ごみに関することかどうかなんですが？カラスが異常に増加しているように思います。生ごみをあさり、あちこちにご

みを散らかしています。からす対策をもっと考えるべきではないでしょうか（カラスを駆除してください)早朝ビル屋上

周辺から飛び立つ光景はホラー映画その物で怖いくらいです。 

粗大ごみの個別収集には大いに賛成です。当番になると前日当日と 2 日間予定が入れられず後片付けも大変で

す。生ごみを入れる有料袋ですが、もう少ししっかりとした破れにくいものを希望します。ダンボールがすぐにたまる

ので、生ごみと同じ日に回収してもらえるとうれしいです。 

橿原市所有空地へのあきかん・プラスティックボトル等のごみ放置が多いので定期的に回収が必要です。何らかの

対策があればよいと思うのですが。 

資源ごみの業者による持ち去りが多い。学校等の資源ごみ回収を多くするなど有効に利用するべきでは。 

特にありません。袋代が少し高いですね。 

リサイクルには協力して生活しています。子供会、販売店などに持参しています。家庭での不用品になった物はち

ょっと困っています。大型になれば運び出すこと難しくなります。 

現在住んでいる前での粗大ごみ回収、ペットボトル、新聞などは来てもらえないのでわざわざクリーンセンターまで

持参するのが面倒です。子供も多いので負担に思います。 

大型ごみを分類して出している（大きな物は壊す）が、使用できる物があれば、リサイクルや希望者に無料で使用で

きるようなシステムがあれば利用する人があると思います。ホームページもいつも更新し、商品が一覧できれば良い

と思います。DIYリフォームもはやっているので、廃材で新しいものに変化させた例とかも出すと多くの人が利用する

と思います。 

ごみを出さない文化が大切だね。ごみ袋「小」、「中」、「大」以外に「極小」と「特大」もあったらいいな 

可燃ごみ etc の個別収集は収集しないものを出して置いていかれたり、カラス等の被害にあった場合も個人がきち

んと片付けるのでとてもよい制度だと思う。雑誌・鉄類などの資源ごみも収集したらよいと思う。また、ビンカンペット

ボトルについては１/Wになったらよいと思う。 

ごみ資源化の拡大促進 

自治会費の使用目的が不明。自治会費が高すぎる、年間4450円です。今日のアンケートたびたびあれば良いと思

います。 

スーパーで食品を購入すると食品トレイに入っている物が多く資源ごみになると思うので、回収して頂くと可燃物とし

てのごみの量が減ると思います。現在、スーパーの回収箱を利用しているので、2 人家庭で週に 1 回小のごみ袋で

足りています。 

ごみに関する予算が毎年赤字だと聞きました。市民からの粗大ごみ等を有料化という着目点でもいいのですが、ご

み収集してくださる職員さんの業務内容に無駄がない等考慮されてもいいのかと感じます。古紙・雑誌・ビン・カン

⇒月 2 回 ペットボトル、プラ容器は各スーパーにもって分けるので回収をやめてもいいのでは。リクエスト収集はご

み費用軽減にはけしてならないと思います。有料化にするのが前提であり、市民が納得してくれるでしょうか。 

粗大ごみを有料化すると不法投棄が増えると思う。そうならないように考えてほしい。 

いつも回収ありがとうございます。ごみ袋の値段が高いような気がしています。少し薄くてもいいので、値段を安くし

ていただければうれしいです。これからもよろしくお願いいたします。 

業者が取りに来るのが負担になっている。 

だいたいの収集時間を決めてもらいたい。 
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有料化すると不法投棄が増える。特に山間部 

業者が古紙類を持ち去る。時間を決めれば解決するのでは。 

カラス被害。夏は回収が遅いと臭う。ステーションにした方がよいのでは。 

ベッドはスプリングを分けて出すなど、大きい粗大ゴミの場合分解しずらい。検討してもらいたい。 

カラス・猫などにゴミを荒らされる。対策を考えて欲しい。 

回収ボックスに入らない家電・蛍光灯などは家電量販店やホームセンターで回収できるような制度を作って欲しい。 

ごみ収集してもらっていることを感謝している。 

粗大ごみ収集を有料化してもごみを減らすことはできない。 

粗大ごみ置き場が遠く、車で行かなければならないので、個別収集には賛成。ごみを焼いて肥料にしている人がい

る。臭いのでやめさせて欲しい。 

有料袋の持ち手を長くして欲しい。 

現状に満足。変更しないで欲しい。 

今までよりももっと小さいごみ袋が欲しい。休日収集は費用がかかるので、やめて欲しい。粗大ごみの量は違って当

たり前なので、大の袋を何袋以上なら有料など規定を設けて欲しい。 

ごみ収集感謝している。 

一方的に意見を聞くだけでなく、市からの具体策を広報などに掲載して欲しい。 

問３－③に対して ・ ・ ・核家族と大家族ではゴ ミの量が全然違う 。大家族だと負担が増えそう 。                     

戸別収集について・・・賛成。高齢化してきて、ごみ置き場の当番がしんどいという声も聞こえるので。 

市指定ごみ袋の値段を下げて欲しい。 

衣服も資源として回収して欲しい。 

ごみ出しマナーの悪い人がいる。現行の収集方法には満足している。 

粗大ゴミ有料化は慎重に検討して欲しい。現状でスムーズに行われているので、わざわざ変える必要があるのか理

解しがたい。不法投棄が増える可能性がある。 

市指定ゴミ袋のミニサイズを作って欲しい。 

持ち去り業者が公然と粗大ゴミを持ち去っていることに疑問に感じる。市としてしっかりと制度を作ってもらいたい。 

クリーンセンターの持込を充実して欲しい。 

年寄り・女性だと粗大ゴミを分解して出せない。何でも有料化にしないで欲しい。 

ごみ収集を感謝している。 

生ごみ収集の時間帯がまちまちである。カラス対策としてネットを利用せよでは市民の負担になる。 

資源ごみを不法回収している業者が多い。見回りの強化など管理体制をしっかりして欲しい。不法回収の認識が市

と業者では希薄である。 

カン・ペットボトルが市の指定ごみ袋にまぎれているなど各家庭でしっかりと分別されていないところがある。分別が

きちんとしていないものは収集しないなどなんらかの措置が必要だと思う。 

現行の方法を変えないで欲しい。変えてしまうと、自治会参加の人が減る可能性があり、また連絡のわずらわしさか

ら不法投棄も増えると思う。 

現行方法で十分だと思う。変えるとなると多額の費用が生じる。 

健康と運転可能であれば、現在の制度のように不燃物等の護美は、貴クリーンセンターの活用をさせてもらっており
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ます。貴クリーンセンターでは、効率的な運用を図ってくれており有難いと思っております。特に引越しに伴う家具

のしまいなどもったいないのもありましたが解体して搬送しました。今後老いてゆけば、むずかしいとも思いますが、

個別的対応（有料）もよいのではないかと思います。 

出来れば今のままのほうがよい。 

ごみ収集に感謝している。 

ペットボトル・牛乳パックはスーパーに持っていっているが、市に出したほうがよいのか？新聞や不燃物が市ではな

く、業者が回収にくるが、どう考えればよいのか？ 

粗大ごみ置き場が遠いので、もう少し近くにして欲しい。 

ゴミがカラスに荒らされる。カラスよけネットで対策はしているが、市の方でも良い対策はないか。 

収集に感謝している。古くなったものを新しく買い換えるという日本の現状がゴミを増加させている要因だと思う。ゴ

ミの再利用に努力していくことが市民のつとめだと思う。 

粗大ごみを出すのに特に問題はない。ただ、時々住民以外の人が出しにくる。 

ごみを運び出すことが困難となる世帯の増加が予想されるという考え方が根本にあるのであれば、一戸建ても集合

住宅も同じである。一戸建ては戸別・集合住宅は集積所は不公平である。（粗大ごみで）有料・無料で差をつける考

えであれば、指定ごみ袋で既に有料になっているのでは。有料にすることによって、不法投棄をする人が増えると

思う。リユースを広めていくことが望ましい。学校のバザーなど｢もったいない｣ものを、何とか有効活用する場があれ

ば良いと思っている。 

ゴミの減量化は良いことだが、何でもほどほどにして欲しい。規制を強化すれば、環境が悪くなる。粗大ごみ収集よ

り不法投棄防止強化にお金を使ったほうが良いのでは。 

粗大ゴミで、（引越しなど）一時的に多量に出る場合のみ、電話によって市担当課に無料で取りに来て欲しい。ベッ

ドのスプリングなど素人では解体できない。そのまま出せるようにして欲しい。 

粗大ごみを収集車に乗せるとき、分類したものを効率よく分けて運搬して欲しい。 

道端のカンビン、ごみが気になる。近場は拾っているが止めさせる方法は？ 

ゴミ回収をしてくださっている現場の職員の方々に深く深く感謝しています。串類のそのままの廃棄や缶類(スプレ

ー等）の爆発の危険と隣り合わせでのお仕事、破傷風のたび重なる予防接種もされてそうしたご苦労をはたしてど

の位の市民が理解しているでしょう？もっと、生の仕事をされている方の声が聞こえていいはずだと思います。私達

一般市民へのヒアリングには一定の効果があると思いますが、どうかごみ回収に従事してくださっている方々の「ヒヤ

リハット」も含めた業務上のご苦労についてもしっかりと聞き取りを実施ください。ごみの回収はこういう工夫とシステ

ムと何よりプライドを持って働く「人」がおられて出来ていることだと市内の小学生の全員にまで浸透すればもっと物

の循環は良くなると思います。 

資源ごみの持去りに対して何か対処できる仕組みを知りたいと思います。集合住宅で、ごみ置場に鍵等がないため

住民の目の前で堂々と持去っていく人が後をたちません。当たり前のように持去る人に対しての対策をお願いいた

します。 

ごみ収集の方の挨拶がとても気持ちいいです。 

リサイクル業者の紹介・広報。運搬できない家は収集し、無料又は安価で（不法投棄を減らすため)。有害物のリク

エスト方式は不法投棄につながらないか。廃食用油を日曜日にも 

ゴミ収集時間を一定時間として守ってほしい。 
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回収回数が少なすぎます。なぜ、現状の回数なのかわかりません。人員、設備の問題なのでしょうか？増員、増設

による回収回数の増加が市民が希望していることだと思います。 

3－3 だって不法投棄が増えるでしょ？3－4 修理代より新しいものの方が安いのだからどうしようもないそんな古

いものを人にあげれないのでは。ごみ回収の観点でごみ減量は無理。例えばすぐごみになる製品を販売する業者

に課税するなど販売で規制するしかないのでしょう。それを無理にごみを回収しないようにしている行政は責任放

棄でしかない。まずは、ゴミ回収をしないと市民生活ができない。リサイクル、リユースをさせたいなら、無理に押し付

けず、すればメリットがあるビジネスモデルを作ることです。例えばリサイクル業者に補助金を出したり、市の回収し

た粗大ごみをリサイクルしてもらうなど考えてください。全てを市民に押し付ける行政は無責任です。他にもいいた

いことはあるが、収集の見直しをしていることには安心しました。古い住民、新しい住民、地位や年齢などでごみの

出し方も違うが、一部の人にしわ寄せが行かないようにしてください。それが行政です。 

大型家具等、クリーンセンターまで運ぶには車両も力もない場合があります。今後大型の排出物はその重量(Kg数)

に応じて有料とし、戸口で引き取っていただけるシステムがあればありがたいです。 

ペットボトルもビンカンなどと同じように個別に集めていただけるとありがたいです。キャップもキャップで固めてリサイ

クルに回していただけたらいいのですが。 

ごみの収集のお仕事は大変だと思います。他の市だと分別をもっと細かくするところもあるそうです。私は今のまま

で結構です。 

粗大ごみと名のつく大きい品物は一生のうち多く出ることはないと思うので年 1個程度でいいと思う。 

粗大ごみ有料化は難しい問題です。不法投棄やごみ屋敷の増加が心配。普通ごみの中の生ごみ、紙類などを分

類して出す努力はできる不用品回収買取の電話など多くなりましたが、信用できる業者の人を知りたい。 

高齢化により 65歳以上の 1人暮らし夫婦のみの家庭が多くなりました。老化による物忘れや認知症の症状の人も

います。市役所の担当課の皆様にはお世話になりますがよろしくお願いいたします。 

市のごみ袋が高すぎると思います。そのため少しでも少なくして出していますが、袋の値段がごみの処理のために

きちんと使われているのならいいのですが、なくてもやっていけるような話を聞いたことがあります。市の無駄使いだ

けはしてほしくありません。ごみ以外でもいろいろあり負債を増やさないでください。 

粗大ごみは回数は減にして一個について一定料金の有料、個別回収申し込み時間指定、大きさや物を指定で料

金の収入シールを市から購入して貼る。たんすベッド 500円、ストーブ、ホームコタツ 300円など 

有料化については先駆けて実施している市などの問題点を十分調査してよりよい形で行ってほしい。社会的弱者

の方が理解して利用することが出来るように、また、わかりやすく、便利な制度にしてほしい。有料の場合、コンビニ

や郵便局、スーパーなどでチケットを簡単に購入できるようにしてほしい。 

指定ごみ袋の値段を下げてほしい。カラスがたからないような対策(ごみ袋の色を変える等考えてもらいたい) 

いつも市民のために暑い日も寒い日もお世話になりありがとうございます。私達市民は正しくマナーを守ってごみを

出させていただきますから、有料になると困りますので、このままで回収していただければありがたいです。 

天理市から引越しをしてきました。学校の教員をしております。市の指定ごみ袋は良い方法だと思います。驚いたこ

とは、不燃物やペットボトルが月 1回の回収ということです。とても不便に感じております。 

いつもお仕事ありがとうございます。個別収集はとても助かると思います。 

現在粗大ごみの集積所が遠く大きいもの、重たいものは出せずにいます。車もないため大変困っているのでリクエ

スト方式で有料になってもやむを得ないと思う。私は生ごみ等でも空気を抜いて圧縮してごみ袋へ入れます。かさ
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ばるものは細かく切っています。他の家のゴミ出し袋を見るともっと入れて出せるのにと思うことが多々あります。回

収量を減らす工夫も大事かなと思う。 

今回はベッドの解体は出来ましたが、年をとるとたぶんスプリングと板布のはずすことが出来ないと思いますが心配

です。 

粗大ごみの収集を個別収集する方法を早急に検討導入を急いでください。その際は特に高齢者、要支援家庭に

特に配慮してください。 

他県では市内での買い物で使う買い物袋も有料としていました。でも 1枚が「大」のサイズでも 3円くらいで少し高い

ですが、その袋に入れてごみを収集してもらえる市の指定ごみ袋としても使えるから、一石二鳥だと思いました。今

の橿原市のごみ袋は他の市と比べても高すぎると思います。しかし、ごみ袋として有料で買った買い物袋を利用で

きないのは同じ袋なのに環境に悪いと思いました。私はむしろ、有料になってからのほうが山やスーパーのリサイク

ルでの不法投棄が目立ってきているような気がします。また、今回のアンケートは 1,500人を対象にしていますが、

1,500人だけのアンケートでデータは足りているのでしょうか。不景気や高齢化が日本全国で進んでいる中で橿原

だけが例外ではなく同様に橿原でも皆に見えないところで節約して切り詰めた生活を強いられています。そのことも

理解し、どうか今回 1回だけのアンケート結果だけで決断するのではなく、期間を置いて、何回かさらにアンケートを

行っていただき、十分に配慮をした判断をお願いしたいです。アンケート収集大変だと思いますが、橿原の将来の

ことも見据えて 1人 1人の市民に寄り添った判断をよろしくお願いいたします。 

現在も自宅前まで来てごみを収集してもらえず不満に思っているのですが、全ての品目を対象に個別収集は本当

に出来るのか。 

マンションが自治会に入っていないので不自由している。マンションの収集場所には普通ごみ、カン、新聞しかして

もらえない。自治会組織からこのように抜けているマンションへ自治会へ入るように言ってもらえないのか。市の広報

も配られない。また、マンションの収集場所へ近隣の住民が前日の夜にごみを出しに来る。7年前に橿原に引っ越

してきたが、ごみの分別の意識が低いので驚いた。普通ごみは、燃えるごみ、プラスティック(固形）、プラスティック

（包装）と分けている市町もある。 

ごみ置場に鍵をつけてほしい 

家具等の大型の不用品もこまかくしないでそのままで引き取ってほしい。再利用等が可能となるため 

粗大ごみを有料かするのには反対です。市民税を払っているのにまだお金を取るのですか。自営業の人は所得を

ごまかして市民税などの税金をまともに払っていない人が多いのに、サラリーマンは損です。前年よりも収入が少な

くても前年が多かったら、毎月の給料の 4分の 1 も市民税を取られます。毎日の生活が大変なのにまだお金を取る

のですか。それよりも自営業の人にもちゃんと税金を払ってほしいと思います。そうすればごみに関するお金も出て

くるのではないですか。 

朝は忙しく、粗大ごみを朝から出すのが困難なため、リクエスト方式にしてもらえると助かります。 

指定のごみ袋の値段はもう少し安くならないでしょうか。それが無理であればもう少し強度をあげてほしいです。 

スプリング（鉄)の入ったマットレスや椅子を鉄をスポンジに分けるのは年配の者には出来るわけがない。そのままと

るべきである。木の枝など 30cm ぐらいに細かくして出すなんて大変手間のかかることである。どうせ燃やすのなら２

M ぐらいのものもとるべきである。上記 3点はどなたも言っていることで私だけの考えでない。 

4ページに書いたとおり、我が家は野菜魚（頭中骨は焼いて）を土に還しています。堆肥作り・・・そのため広くない

庭の木々鉢物の草花が良く育ち満足です。種が落ちて毎年大葉三つ葉（冬も元気で料理にいつも使い食卓を楽し
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ませてくれます）ケイト・サルビア等々芽を出してくれています。粗大ごみは体の不自由な方以外は今までの通りで

よいと思います。個別方式だと回収に人件費がかかりつみ忘れが生じるのではないでしょうか。 

3-5の項目にもありますが、有害物をどのように処理すればよいのかわからないまま今も家に残しているものがありま

す。（捨てるに捨てられず）。処理の仕方を広報などで知らせてほしい。 

特に現状維持で満足しています。 

現状に満足しています。あまり変わらないようにしてほしい。 

普通ごみについて分別があったらいいのにと思うのは、卵のパック、イチゴのケース等の入れ物（固いケース）、お

酒のパック（アルミ使用のパック）、硬い紙の箱（ダンボールのときいれられず）⇒お菓子の外箱、カレーの外箱、ティ

ッシューの外箱いつも思います。生ごみの堆肥化は場所がないためできない。近くにあれば必ず入れにいくと思う

が、処理は誰がと考える。油の回収があり、大変ありがたいです。前処理が大変だったことを思い出します。 

高齢化が進み、老人でもごみの分別をわかりやすく、粗大ごみの処理においても宅内から搬出・処理が出来る対応

の必要性を感じます。 

カンやビンが個別収集されているのに対し、ペットボトルの収集が個別収集になるのが遅い。地域収集も決まった

場所にしか収集していないので、地域に入れてもらえない私達はすごく困った。早く個別収集を行ってほしい。 

祝日も収集していただいて助かっています。 

有料化もありだと思うが、不法投棄は絶対に増えると思います。普段の生活の中で、子供等のポイ捨て、ペットの便

の放置が良くあると思うので、そちらもどうにかしてほしいです。ごみ袋形が変わって使いやすくなったのはすごくう

れしいです。次やぶれにくくなってくれるとなおうれしいです。 

新聞、雑誌、その他が置いておける広さがあるので今はいいが、家の敷地の広さや建物の構造（マンションなど）に

よっては、今の回数より減らされると困るのではないか。服、着物などでごみ（地域の回収）、に出したが、他の方法

をするのが面倒だったので・・・・リサイクルに出す方法が簡単であればいいのにと思う。ごみになるまでの事を考え

て、今は余り物を買わないようにしている。 

ごみ袋が可燃用紙か販売していないので他市町村のように不燃物用などもあるといいと思う。品目別のマニュアル

などあると便利かと思う（これは何ごみになるといったような）市役所とかで探したが見つけられなかった。 

いつも収集していただきありがとうございます。ごみ袋を有料で買っていますが、時々持ちでのところが切れるのが

あるので丈夫に作っていただきたいです。 

問い３－３について 粗大ごみの排出量について一部を負担するというのは現行は無料ですが、費用を負担してま

で出す人はあまりいないと考えます。それより不法投棄が多くなります。 

町からゴミ箱が減りました。公園、地下鉄（交通機関等）。これも家庭ごみの持込が多いから仕方ないことなんです

ね。 

いろいろと対応にここがけはありがたいと思います。市民の一人として無駄な使い方には市町その他働いてくださっ

ている職員一人ひとりが庶民の味方になってよくよく考え一つ一つ取り組んでください。そいてだんだんと老齢化が

進む中、税金や物価がだんだん値上がりしていけばみんなが困ります。よく考えて一つ一つよく検討してほしいと思

います。 

ごみ収集車の民営化。1台に 3人もいらないと思う。身なりをきちんとしてほしい（ピアスなど） 

今のままでいいと思います。 

いままでどおりごみ袋は有料でよい（価格はそのままで）。ペットボトル等は各スーパー等に出すことが出来るのでな
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くても良いと思う。雑誌や新聞は月 1回よりつき 2回のほうがありがたい。クリーンセンター粗大ごみの日を日、祝日

もやってほしい 

ごみの種別の中に、有料にする案が出されていますが、実際有料にしてしまうと、別の場所への不法投棄（特に大

型スーパーへの持込）などが発生される可能性はなくともあらずといったところです。現在、橿原市以外での地域粗

大ごみの有料化が実質行われていると思いますが、どのような現状なものか調べてみる価値はあると思います。 

ペットボトル等スーパーなどで買ったペットボトル等はスーパーなどに持っていくとごみが少なくなると思う。市販の

ごみ袋にきゅうきゅうに詰めればごみの減り、集める手間が短縮できると思う。 

市のリサイクルに出したいと思って、古新聞やビンカンを出しているのに、勝手にもって帰られると腹が立ちます。カ

ンもアルミ缶だけをよってもって行きます。回収時間がわかればよいのですが。 

私個人としては、現在のごみ収集にとても感謝しています。まず第一に市民ひとりひとりのごみ減量やごみの出し方

への正しい意識が大切だと思います。 

親の家を片付けたりしたときは大量に粗大ごみが出てきて、無料なのはとてもありがたかった。ビンのふたや小さな

金具（ばね・針金など）どこに出していいのかわからないものがある（粗大ごみの日の不燃か可燃かも）もう少し分別

の詳しい資料を作ってほしい。 

橿原市の住民として現行のごみ収集に感謝しております。 

スプレー缶の穴を開けずにカンビンと一緒に出す人がいる 

自分の車でクリーンセンター等に粗大ごみを自分たちで運んだ場合には引き取ってほしい。以前持ち込んだとき

「粗大ごみの収集日にして指定場所に出してほしい」と引取りを拒否された。財政面において将来粗大ごみの有料

化は仕方のないことだと思います。 

夫婦 2人ですのでごみは少ないほうです。普段は週 1回（中）サイズの袋をいっぱいにして出しますが、夏場はにお

いと虫対策で、週 2回（小）サイズの袋で出していますが、半分にしかならないときが多く、もったいない気持ちでい

っぱいです。出来れば 2世帯や単身者用にもっと小さいサイズの袋を作ってほしいです。 

私は 10年位前から家庭用生ごみ処理機を使っていますので可燃ごみは生ごみがないので（1人暮のため）普段は

2週間に１回くらいしか出しておりません。家庭用ごみ処理機を購入する際（私が購入したときは市の補助金があっ

たのですが）今も市の補助金があるのでしょうか。市の広報に補助があるという記事を見たことはあるのですが、ごみ

の出し方等の配布物にもそのようなお知らせを記載し少しでも多くの家庭でごみ処理機を使ってもらえば可燃ごみ

が少なくなると思います。ごみ処理機にいれた生ごみが袋にはいっていないと、カラスにあらされることもないので安

心してごみを出せます。粗大ごみについては、町内の集積場所へ持っていくことになっているのですが、これからど

んどん高齢化で一人暮らしが多くなってくるので申告方式による個別収集を導入してもらえるとありがたいです。処

理困難物や有害物等は有料でもよいと思います。 

可燃ごみの収集日、朝ゴミ出ししてから収拾までの間にカラスや猫にごみをあらされて困っているので対策を考え

てほしい。(例)各家に防止ネットの無料配布など）リサイクルプラも資源ごみとして扱ってほしい（リサイクル表示のプ

ラスティック）プラ製品のごみが多く出るので、これを資源ごみにしてもらえると、可燃ごみ排出量がへるので 

特になし。現行で特に問題がないように思います。 

ケチャップ、マヨネーズ、しょうゆの容器は洗って出しやすいが、油の容器は洗うのが手間で、資源ごみとして出しに

くい。処理する側も、大変だと思うがごみとして出すと嵩張りごみの量が増える。また、汚れたナイロンの小袋も洗う

のが手間でごみとして出しているので嵩張る。汚れたナイロン袋を回収してもらえるのならごみの量は 5分の 1は減
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量できる。 

カラスがひどい 

不法投棄を強化してほしい 

現状に不満なし 

インターネット利用の広報活動はネットが出来る人はいいですが、これから高齢化に向け、ネット不得意な人もおら

れると思うので、広報誌での周知は必ず行ってください。 

週 2回のごみ収集が祝日であっても実行してもらっているので助かっています。いつもご苦労様です。 

可燃ごみの回収ですが、週 2でもいいと思いますが、月曜日が祝日などに当たることが多く、旅行や連休で留守に

するときのゴミ出しが困ると感じます。 

粗大ごみを個別や有料化にすると不法投棄が出てくると思うのでいやです。ペットボトルは嵩張るのでつき 1回では

少ないです。カンビンと同じにしてほしい。というかビンはそんなに出ないから月 1でもいい 

業者による資源ごみの持去りなんとかなりませんか。何社か入れ替わり収集場所に来て、車の排気ガスが家の中

に・・・夜、（ごみを運び去る音）が聞こえて怖いです。 

ダンボール・新聞紙が重たいのでいつも困っております。 

現在の収集方法でよい。特に有料化は反対。絶対無料で 

ごみの排出量に応じて一部負担する制度につきましては反対です。 

各場所 1箇所に集めていると人との出会いがあり「元気ですか」、「お体どうですか」の会話が出来ます。顔を見ない

と家を訪ねてゴミだしを手伝ったり出来ます。収集車も時間がかからない特に近所の付き合いがいいと思います。

発泡スチロールは細かくするのが大変です。粗大ごみにしてほしいです。ごみが有料化になってから、家の横や小

川（溝）に中身の入ったビニール袋や発泡スチロールの箱、ハンガー、ジュースボトルが捨てられるので困っていま

す。 

ごみを出して回収にこられるまでにからすがつつくのでネットを張るなどして対策をしたほうが良いのかなと思いま

す。ごみ袋の大きさを改善してください。油の回収の日付をもっとわかりやすく記入してください。 

いつもありがとうございます。風邪など引かないようにがんばってください。 

現在は分別しないでごみを出していてそれはとても楽で助かるのですが、資源化や減量を進めるのであれば、もっ

ときちんと分別していかなければならないと思いました。 

からすの対策をしてほしい。ごみ収集車がごみをつぶした際に零れ落ちていることがあるので臭ったりする。 

故障で粗大ごみになり捨てなければならない場合にも有料となるのはおかしい。物は使っていればいずれごみとな

るのだからなんでも有料化されては困る。そうなると買うことから控えることになりかねない。生ごみの収集から有料も

おかしな話だと思う。そもそも税金を払っているのだからうまく利用してください。 

指定のごみ袋の質を落とさずに保ってほしいです。 

エコショップをあまり知らないのでお店で目に付くようにしてもらいたい。 

可燃ごみも家の前まで戸別になっていないので早く戸別にしてほしいです。 

粗大ごみが有料化されれば不法投棄が増えると思うので今のまま無料で対応してほしい。 

いつも収集ありがとうございます。収集業務を民間委託すればコスト削減になるのではないか。 

資源ごみに関して収集日にゴミ収集場所の近くにすでに業者の車が待ち構えていて、出したらすぐに持去ってしま

います。少しでも市の収益のためと思って分別して出しても個人業者の益になるのかと思うと気分が良くないのでも
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う少し取り締まれないものかと思います。新聞ダンボールはすぐにたまってしまうので、月 1回の収集日に何らかの

事情で出せなかった場合、次月までというのは長いです。リサイクルセンターに持ち込むこともありますが、さほどの

量でもないのに持ち込むのが気が引けます。つき 2回収集日があればありがたいです。 

自治会の高齢化に伴って粗大ごみを集積場所へ運ぶ動作が困難な世帯が増えてきています。戸別収集はとても

良いことだと思う。また、現在自治会役員等で収集場所立ち会っていますが、プライバシーが守られていないような

気がしていました。有料化になったとしても、戸別収集はメリットが大きいと思います。全て無料にしてしまうと、マナ

ーが悪くなるような気がします。 

八尾市から引っ越してきました。八尾市ではごみ袋は無料でもらえます。転入届を出したら、ごみを出す日のパンフ

レットとごみ袋がもらえます。なので、買うということに驚きました。転入時に何の説明もないし、いつ、どこにどう出せ

ばいいのか、わかりませんでした。 

売る側が過剰包装なのに、買う側ばかりがごみの収集にお金がかかります。ごみ袋も高いのに無料から有料への移

行は大変困ります。 

小の袋でも 3週間でいっぱいになるだけです。2人暮らしでも宗なので 1人の人はもっと少ないと思います。小の袋

よりまだ小さい袋を用意してほしいと思います。生ごみ、トレー、化粧箱 etcできるだけ分別して出すとごみはほとん

ど出ません。 

時代の流れでごみ排出を有料化するのは仕方ないと思うが、そのことで例えばシールの貼っていない物を勝手に

捨てた場合、回収されずに放置されれば、その地域の人が困るので心配である。 

山間部では不法投棄、町中でもポイ捨てがいまだに目立つ。罰則の強化や監視強化を望む。 

今はよろしいのですが私が 80歳以上であればもしタンスを出したいとき、申告して自宅に来てもらえればうれしいで

す。今フライパンやなべなら持ってもいけますが、本当に 80歳以上になってないのでわかりませんが自宅前ならう

れしいですね。 

今のままでも不自由なく、ルールも守っているつもりです。戸別収集のほうがよりルールも守れて費用もかからない

のか今のままのほうが、人件費などかからずにすむのか計算できたのでしょうか。それから考えたらどうでしょう。少し

の期間試してみるのもいいかも知れませんね。 

川沿いにドラム缶で家庭ごみを焼いているのがありますが、煙などが出て環境に良くないと思います。注意したほう

が良いと思います。 

 

各設問において寄せられたその他のご意見（自由記入） 

ゴミ分別をしないようにする。指定ゴミ袋をやめる。 

不法投棄は金剛山の麓はひどい。橿原市だけの問題ではなく県全体、日本全体の問題であると考える。自然景観

損なうのは残念。 

朽木、落葉、雑草など焼却させてほしい。草木灰の畑地への活用 

食品とトレー等は不要にした販売 

高齢者が多い地域のため、自治会運営やごみ・掃除当番の負担が大きく困っている。大型ごみも各自の家の前に

出せるようにしてほしいです。重いものや大きな物を運ぶのはとても大変です。 

ごみを減らさないデメリットを前面に出してアピールしたらいいと思う。 

不法回収業者の取り締まり 
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高齢者多し、役員さん 1年ごと、季節によって大変だと思う。 

家の前に粗大ごみを出せるようにしてほしい。 

今よりももっと小さいごみ袋が欲しい。 

業者の人が黙って持っていく 

現行のままが簡単で便利です。 

全てではなく、一部をビンカン方式にするのは可？不可 

粗大ゴミが出しにくくなりそう、仕事で家にいなくても出せるのか 

粗大ゴミが有料になると不法投棄が多くなるのではないでしょうか。可燃ごみが有料になってから田んぼへの不法

投棄が多くなって困っています。 

粗大ゴミが無料から有料になると不法投棄が増えるのでは？ 

粗大ゴミの有料は反対です。 

道路上に出されるので個人の管理を徹底しないと収集後散乱した破片が残り、通行に支障があり危険となる（特

に、共働き家庭等の世帯の場合)。 

いつも本当にありがとうございます。感謝しております。 

不法投棄が増える（有料のため） 

排出方法が袋になるところは袋の指定がないのであればいいと思います。 

不法投棄は反対に多くなる。新聞等必ず出るごみも申告が必要になる 

粗大ごみのみ個別有料であとは現行のまま希望します。 

持病あり夫婦。大型は福祉にお願いしている。 

粗大ごみ有料化反対。 

都度連絡しなければいけないのが負担 

単身で高齢者にはありがたい制度。 

粗大ゴミが有料になると不法投棄が増える。 

申し込みが面倒なため、不法投棄が増える。 

町内には収集車が入れないところがある。 

今のままでよい。 

マンションなので現状で満足。 

変更後も集合住宅などはごみ集積所利用では一戸建て住宅と不公平になるのでは。粗大ごみ有料は賛成。 

高齢になり、物も多量になり再利用できる物は一般の人に使用できる手はないもんか 

有料化しないで欲しい。 

家具類の処理が困難で大変 

有料化すれば、可燃ごみを混ぜて入れる人が増える。今までどおりでよい。 

現状で満足している。 

有料にしないで欲しい。 

今まで通りで良い。特別なときのみ戸別収集すれば良い。 

2-4 スーパーの袋はごみ袋にしたり、畑の野菜を持って帰るときに使っている 
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リサイクルやエコの前に、古い家具等を市で回収サービスしてください。大きいものを回収場所まで運べず、回収業

者にとりに来てもらうしかない、ゴミ出しも分類など無理ばかり言って不法投棄につながるのではないか。 

市の回収細部への会報 

料理、調理した食品のパック販売容器の使用禁止 

分別をもっと細かくしても良い 

2-4あまり広くはない家ですが、家の周りに埋めています。土に返すを実行して、堆肥になり木々、鉢の草花を育て

ています。持去り車は早朝より何回か回っているのでダンボール、新聞等は 8時を過ぎてから家の前に出していま

す。 

できれば新聞などもう少し早い時間に出来ればいいと思う。他の業者に持っていかれないため 

衣類の資源化 

自治会に未加入の世帯の中に、ごみを分別せずに出す非常識な方があるがその人は自治会が管理している（区

分けしている）作業を知らず平気である。自治会員以外はその場所に勝手に捨てないようにいえないものだろうかと

思う。広報誌を見ない（配布していない）ので知らないのだろうか 

不法投棄が増えると思う 

粗大ごみの有料化が気になる。 

たまにしか出さないごみなのでいつか忘れてしまうことがあり難しい。 

旧村の狭い道の家は車が入ってきにくいので個別回収してもらえない 

粗大ごみ有料化により不法投棄が増える 

お金がかかるのはただでさえ生活が苦しく食費とかを切り詰めて何とか生活できているのでつらいです。生活が出

来なくなりそうで怖いです。 

道が狭く個別収集できていないので変わらない 

有料化するにあたり、不法投棄も増えると思う。 

身体が不自由でごみを運び出すことが困難な生活が楽な人にとっては便利なシステムです。しかし年金の減少、

消費税アップという厳しい生活をしている人にとっては利用しないと思います。 

申し込み等手続きが面倒と感じ、逆に分別が行われにくくなる人が出る（全て一般ごみに入れてしまう） 

有料になる種別に関して、別の場所への不法投棄が予想される。 

衣類の資源としての収集を望む 

事前の申し込みは面倒であり、粗大ごみの個別収集によって道路が散乱する 

5つでは書ききれない。全部必要 

現行では責任者がいるので分別がしやすい 

収集が不定期になり業者の負担が大きくなる 

粗大ごみ有料化反対。現行のままでよい 

ごみ袋が有料でなくでもいいと思う。 

買うときに物を捨てることを考えることを促す取組みを 

1回の排出回数に制限を設けてそれ以上は有料化 

結局お金のない家にはどんどんごみがたまっていってしまうと思うから個別収集には反対です。 

今のままでよし 
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制度の説明を HPに詳しく載せてほしい 

3-4修理して使えるものは捨てないし、自分で修理しているが、どうしても出来ないものは出している。 

3-4私自身はたぶん行うと思います。しかし、生活の厳しい人は有料化に伴い粗大ごみを家に溜め込み、ごみ屋敷

化することも考えられます。 

３－３出す人は買っているということ。これでは買う気がそがれます。３－４買わなくなるよくない。３－５不法投棄の

温床になるのでは。 

公平化無意味 
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平素は橿原市の環境行政にご協力、ご理解を賜りましてありがとうござい

ます。 

橿原市では廃棄物の排出抑制、資源化の促進並びに適正処理等に関す

る施策の重要事項を審議するため平成２７年７月に、市民、関係団体およ

び有識者で構成する「橿原市廃棄物減量等推進審議会」を設置していま

す。 

この審議会では「ごみの減量・資源化に向けた今後の施策」や「ごみの収

集体制の見直」について議論を進めているところです。 

そこで今回ごみの減量や資源化などの取組み、ごみの収集体系の見直し

について皆様のご意見をいただきたく市内在住の１８歳以上の方から無

作為に抽出した 1,500名の方にアンケート調査票を郵送いたしました。 

本市における今後の環境行政の参考となる貴重なアンケートになります。

お忙しいところ誠にお手数ですが、ご協力くださいますようお願いいたしま

す。 
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※ 送信封筒のあて名にあるバーコードは、郵便局の配送手間を省くため住所の情報が入ってい

ます。 

また、返信用封筒のバーコードは、料金後納のため郵便局から指定されたものです。 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

橿原市廃棄物減量等推進審議会について下記ホームページにて掲載しています。 

https://www.city.kashihara.nara.jp/eco/c_kankyouhozen/shingikai-genryou/shingikai-genn

ryoutop.html 

〒634-8586 橿原市八木町 1丁目 1-18 

橿原市役所 クリーンセンター業務課 

TEL 0744-27-0526        

FAX 0744-27-7452 

記入上の注意 

○ お送りした宛名のご本人がお答えください。氏名は記入しないでください。 

○ 何らかの事情により、ご本人が記入できない場合には、ご本人の意思を反映してご家

族の方などが記入してください。 

○ 質問ごとに指定の数だけ、□チェックボックスに✓をつけてください。 

○ 結果を有効に活用できるように、できる限りすべての質問にお答えください。 

○ 記入が終わりましたら、「アンケート用紙」を同封の返信用封筒に入れて、 

平成２８年２月１０日（水）までに郵便ポストに投函してください（切手は不要です）。 

○ 記入にあたって不明な点がございましたら、下記までお問い合わせください。 

個人情報の取り扱いについて 

・この調査は無記名で回答していただくもので個人の秘

密が漏れたり、他の用途に使われるなど、ご迷惑をおか

けすることは一切ありません。 

 

https://www.city.kashihara.nara.jp/eco/c_kankyouhozen/shingikai-genryou/shingikai-gennryoutop.html
https://www.city.kashihara.nara.jp/eco/c_kankyouhozen/shingikai-genryou/shingikai-gennryoutop.html
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【問１】ご自身（回答者）についてお尋ねします。  

 

【問１－①】性別（✓は１つ） 

□１． 男性 

□２． 女性 

 

【問１－②】年齢（✓は１つ） 

□１． 10代        □２． 20代       □３． 30代 

□４． 40代        □５． 50代       □６． 60代 

□７． 70代        □８． 80歳以上 

 

【問１－③】居住地区（✓は１つ） 

□１． 香久山地区     □２． 八木地区      □３． 今井地区 

□４． 新沢地区      □５． 耳成地区      □６． 畝傍地区 

□７． 金橋地区      □８． 白橿地区      □９． 真菅地区 

□10． 鴨公地区      □11． 多地区 

□12． ご不明の場合はお住まいの町丁名をご記入ください。（   町  丁目） 

 

【問１－④】家族構成（✓は１つ） 

□１． 単身             □２． 夫婦のみ      

□３． 夫婦と子ども（２世代世帯）  □４． 親と夫婦と子ども（３世代世帯） 

□５． その他（                             ） 

 

【問１－⑤】住居形態（✓は１つ） 

□１． 一戸建て（持家） 

□２． 一戸建て（賃貸） 

□３． 集合住宅（分譲） 

□４． 集合住宅（賃貸） 

□５． 併用住宅（店舗・事務所等） 

□６． その他（                             ） 

 

【問１－⑥】自治会（管理組合）への加入（✓は１つ） 

□１． 加入している 

□２． 加入していない 

□３． わからない 

□４． その他（                             ） 
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【問２】ごみの減量や資源化などの取組みについてお尋ねします。  

 

橿原市ではごみの減量や資源化に向けて次のような施策に取り組んでいます。 

 

・ ３Ｒの推進に向けた広報媒体による情報提供、環境学習等の普及啓発 

・ 家庭系ごみの有料指定袋制度 

・ リサイクルフェアやリユース市などの開催 

・ 生ごみ処理機などの購入助成制度 

・ 環境保全有料店舗（エコショップ）の認定制度 

・ 資源ごみ（缶・びん、PET・ﾌﾟﾗﾎﾞﾄﾙ、古紙類、廃食用油、小型家電等）の資源化 

・ 地域住民団体への再資源集団回収報償金制度 など 

 

【問２－①】ごみの減量・資源化に向けた取組みをご存知でしたか。（✓は１つ） 

□１． よく知っている       □２． いくらか知っている 

□３． あまり知らない       □４． まったく知らない 

 

【問２－②】日ごろからごみを減らす工夫をしていますか。（✓は１つ） 

□１． 大いに工夫している     □２． たまに工夫している 

□３． あまり工夫していない    □４． まったく工夫していない 

 

【問２－③】可燃ごみ（指定袋 45L相当）を週にどのくらい排出していますか。（✓は１つ） 

□１． １袋以下／週  □２． １袋／週    □３． ２袋／週 

□４． ３袋／週    □５． ４袋／週    □６． ５袋以上／週 

 

【問２－④】ごみの減量や資源化に向け、どのような取組みをしていますか。（✓は各１つ） 

ごみの減量・資源化に向けた行動 
いつも実行

している 

たまに実行

している 

あまり実行

していない 

実行した 

ことがない 

①  
買い物袋（マイバッグ）を持参してい

る 
□ □ □ □ 

②  
使い捨て商品を買わない、詰め替え容

器を使用した商品を選ぶ 
□ □ □ □ 

③  
食べ残しや食材が残らないようにして

いる 
□ □ □ □ 

④  
生ごみはしっかり水切りして排出して

いる 
□ □ □ □ 

⑤  生ごみを堆肥化している □ □ □ □ 



34 

ごみの減量・資源化に向けた行動 
いつも実行

している 

たまに実行

している 

あまり実行

していない 

実行した 

ことがない 

⑥  
環境に優しい販売店（エコショップ）

を利用している 
□ □ □ □ 

⑦  
家具や衣料品は長持ちするものを選ぶ

ようにしている 
□ □ □ □ 

⑧  
不要になった家具や衣料品は、人に譲

ったり、リサイクルに出している 
□ □ □ □ 

⑨  
ごみは分別区分に従い、きちんと分別

している 
□ □ □ □ 

⑩  
資源ごみ（缶・ビン、PET ﾎﾞﾄﾙ、紙類

等）は市の分別回収に出している 
□ □ □ □ 

⑪  
資源ごみはスーパーなどの回収箱を利

用している 
□ □ □ □ 

⑫  
資源ごみは地域住民団体による再資源

集団回収に出している 
□ □ □ □ 

⑬  
小型家電や廃食用油などは分別して、

市の拠点回収を利用している。 
□ □ □ □ 

 

【問２－⑤】ごみの減量・資源化に向けて、今後どのような取組みを希望しますか。（✓は

主なもの５つまで） 

□１． ホームページや広報誌などを活用したごみに関する情報提供 

□２． ごみ分別ガイドブックやアプリの提供 

□３． 学校などでの環境教育の推進 

□４． 生ごみの資源化推進 

□５． 紙ごみ（雑がみ）の資源化推進 

□６． 家具類・衣料品等の再使用（リユース）の促進 

□７． 排出量に応じた費用負担の公平化（ごみの有料化） 

□８． 事業系ごみの分別推進と搬入規制の強化 

□９． 事業者による共同資源回収等の仕組みの構築 

□10． 生産者へのごみの減量や資源化の促進 

□11． 資源ごみの持ち去りに対する規制強化 

□12． 地域住民団体等による資源集団回収の活性化 

□13． 不法投棄や不適正排出への対策強化 

□14． ごみ問題に取り組む市民や団体への支援 

□15． 乳幼児・介護などの紙おむつ等使用世帯を対象とした支援 

□16． その他（                             ） 
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【問３】ごみの収集体系の見直しについてお尋ねします。  

 

少子高齢化の進展など社会構造の変化により、ごみ集積所までごみを運び出すことが困難

となる世帯の増加が予想されています。そこで、橿原市では利便性の向上と負担の軽減等

を目的に、全ての品目を対象として戸別収集を拡充することを検討しています。また「粗

大ごみ」については、ごみの減量・資源化や排出量に応じた費用負担の公平化を目的に、

有料による申告（リクエスト）方式の戸別収集の導入を検討しています。 

 

申告（リクエスト）方式による戸別収集とは… 

住民からの事前の申し込み（電話・Web など）により、対象となるごみを軒先や管理敷

地内の道路に面した場所等で収集する方式をいいます。 

 

橿原市の新たなごみ収集体系（案） 

種別 主な品目 収集方式 頻度 排出方法 料金 

可燃ごみ 
生ごみ、紙類、衣類 

木製・プラ製品等 
戸別 週２ 指定ごみ袋 有料 

不燃物 
ガラス・陶磁器、金属類等 

不燃性粗大ごみ 

集積所 

↓ 

戸別 

月１ 

箱、結束等 

↓ 

袋 

無料 

粗大ごみ 

可燃性粗大ごみ 

↓ 

可燃・不燃性粗大ごみ 

（一時多量ごみ） 

集積所 

↓ 

申告式 

戸別 

月１ 

↓ 

指定日 

概ね１ｍ程度 

の大きさ 

↓ 

大きさ指定なし 

シール制 

（台数制） 

無料 

↓ 

有料 

資
源
ご
み 

かん類 

びん類 

スチール・アルミ缶 

戸別 隔週 回収容器 無料 

白・茶・その他びん 

PET・ 

プラボトル 

PETボトル 

プラボトル 

集積所 

↓ 

戸別 

月１ 

専用ネット 

↓ 

袋 

無料 

古紙類 新聞、雑誌、ダンボール 戸別 月１ 結束 無料 

有害物 蛍光灯、電球、乾電池 

集積所 

↓ 

戸別 

月１ 

箱、結束等 

↓ 

袋 

無料 

凡例： 変更前 → 変更後（変更後も集合住宅等はごみ集積所を利用します。） 
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【問３－①】全ての品目を対象に戸別収集を拡充することについてどう思いますか。（✓

は主なもの５つまで） 

□１． 排出場所が近くなり便利になる 

□２． ごみの減量や分別による資源化を心がけるようになる 

□３． ごみ出しの時間やマナーをしっかり守るようになる 

□４． ごみを出した人が特定されるので責任感が増す 

□５． ごみ集積所の管理に伴う負担や問題が減る 

□６． 不法投棄がされにくくなる 

□７． 現行の収集方法が住民に浸透しており混乱を招く 

□８． 近所付き合いが希薄になる 

□９． 道路際にごみを置くので、いたずら、盗難、事故などが気になる 

□10． 排出場所が増えるので収集時間が延びる 

□11． ごみの収集漏れが起こりやすい 

□12． 業務効率が低下してごみ処理経費がかさむ 

□13． 特にない 

□14． その他（                             ） 

 

【問３－②】各品目について、どのような収集回数（頻度）を希望しますか。（✓は各１つ） 

分別品目 

増やした 

ほうがよい 

ちょうど 

良い 

減らした 

ほうが良い 

市の収集 

をやめる 

増加  ←  ごみ処理経費  →  減少 

① 
可燃ごみ 

（現行：２回／週） 
□ □ □ □ 

② 
不燃物 

（現行：１回／月） 
□ □ □ □ 

③ 
粗大ごみ 

（現行：１回／月） 
□ □ □ □ 

④ 
缶・びん類 

（現行：１回／２週） 
□ □ □ □ 

⑤ 
ﾍﾟｯﾄﾎﾞﾄﾙ･ﾌﾟﾗﾎﾞﾄﾙ 

（現行：１回／月） 
□ □ □ □ 

⑥ 
古紙類（新聞・雑誌・段ﾎﾞｰﾙ） 

（現行：１回／月） 
□ □ □ □ 

⑦ 
有害物（蛍光灯・乾電池等） 

（現行：１回／月） 
□ □ □ □ 
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【問３－③】ごみを多く出す人と出さない人の公平化を図るために、粗大ごみの排出量に

応じて費用の一部を負担する制度が必要だと思いますか。（✓は１つ） 

□１． 大いに思う 

□２． 少し思う 

□３． あまり思わない 

□４． 全く思わない 

□５． どちらともいえない 

 

【問３－④】粗大ごみが有料化された場合、ごみを減らす工夫をすると思いますか。（もの

を修理して長く使う、分別を徹底する、知人に譲るなど）（✓は１つ） 

□１． 必ず行う 

□２． たぶん行う 

□３． あまり行わない 

□４． 全く行わない   

□５． どちらともいえない 

 

【問３－⑤】粗大ごみの申告（リクエスト）方式による戸別収集を導入する場合、どのよ

うな仕組みを希望しますか。（✓は主なもの５つまで） 

□１． ごみの排出量や容積などに応じた費用負担の公平化を図る 

□２． ごみの排出量を減らすため、排出個数に制限を設ける 

□３． ごみ分別辞典等により、わかりやすい案内を行う 

□４． インターネット等を活用し、夜間や休日などにも申込みが行える 

□５． 受付完了後、できる限り速やかに収集する 

□６． 土日等の休日にも収集を行う 

□７． 立会いにより玄関先まで収集を行う（集合住宅や狭隘地区などを含む） 

□８． 収集の日や時間帯を希望できる 

□９． お身体の不自由な方などを対象に宅内からの運び出しに対応する 

□10． 処理困難物（ｽﾌﾟﾘﾝｸﾞﾏｯﾄﾚｽやｺﾝｸﾘｰﾄ製品など）を回収できる制度とする 

□11． 引越しや片付けなどの一時多量（臨時）ごみに対応する 

□12． 家具類等の再使用（リユース）など資源化を促す制度とする 

□13． 不燃物や有害物などの品目も申告（リクエスト）方式とする 

□14． 不法投棄対策を強化する 

□15． 生活保護世帯などの低所得者に配慮する 

□16． 説明会などを通じて制度の説明を行う 

□17． ごみ処理事業を効率化し、経費を削減する 

□18． その他（                             ） 
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◇ ごみに関するご意見やご要望等があればご記入ください。（自由記入） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご協力ありがとうございました。 

同封いたしました返信用封筒に入れて投函してください。 


